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Protokoll der Generalversammlung vom 23. März 2022, 20.00h   

Ort: Vereinslokal ACLI in Frick 
 
1. Begrüssung  

Nach zwei Jahren Unterbruch infolge Covid19 heisst der Präsident, Markus Stihl, alle Anwesenden 
herzlich zur Generalversammlung willkommen. Speziell begrüsst er die EhrenmitgliederInnen Pasqua-
lina Weiss, Monika Hüsser, Carola Schmid und Bruno Schmid. Entschuldigt haben sich die Ehrenmitglie-
der Maria und Ruedi Heusser und unser Vorstandsmitglied Christian Scholer. Der Präsident begrüsst 
auch unser neues Vorstandsmitglied Franz Ruder, Delegierter des Gemeinderates Frick.  
Franz Ruder stellt sich kurz vor und überbringt im Namen der Gemeinde Frick dem Verschönerungsver-
ein und den GV-Anwesenden spezielle Grüsse und ein grosses Dankeschön für den gemeinnützigen 
Einsatz des VVF für die Öffentlichkeit. 
 
Es sind total 24 Personen anwesend; absolutes Mehr sind 13 Personen. 
 
Die Traktandenliste, welche mit der Einladung zur GV rechtzeitig allen zugeschickt wurde, wurde ein-
stimmig genehmigt. 
 
2. Wahl Stimmenzähler / Wahl der Tagespräsidentin 

Marcel Kurz als Stimmenzähler und Sandra Thor als Tagespräsidentin werden einstimmig gewählt. 
 
3. Protokoll der Generalversammlung vom 20. März 2019 

Das Protokoll der letzten GV liegt auf den Tischen auf und wird deshalb nicht verlesen. Es gibt keine 
Einwände und Fragen zum Protokoll. Es wird einstimmig genehmigt und an Carola Schmid mit grossem 
Applaus verdankt. 
 
4. Jahresberichte 2019, 2020 & 2021 

Der Vorstand, bestehend aus sieben Mitgliedern, setzte sich auch in den vergangenen etwas schwieri-
gen Jahren 2019/2020/2021 mit seinen Aktivitäten zur Freude und die Verschönerung von Frick ein.  
 

Mit dem traditionellen Blumenschmuck im Dorf, mit seiner saisonalen Blumenpracht (Wintergestecke, 
Frühlings- und Sommerblumenpracht an allen Dorfeingängen, die leuchtend roten Geranien im Som-
mer auf den Brunnenstöcken und an den Bachgeländern) können wir vielen Einwohnern von Frick eine 
grosse Freude bereiten. Zehn fleissige Helfer giessen und pflegen diese Blumen. Das Bauamt Frick und 
die Blumengeschäfte Blueme Kari AG und Stöckli Blumen AG leisten mit ihrer Mitorganisation und Ein-
satz auch einen Teil an die schöne Blumenpracht. Vielen herzlichen Dank. Dieses Projekt konnte in den 
drei Jahren ohne Unterbruch durchgeführt werden. 
 

Im Jahr 2019 ist die Zwidellen Spielplatzerweiterung durch die Projektgruppe bestehend aus VVF, El-
ternverein, Gemeinde und Schule verwirklicht worden. Ein Kletter-Balance-Park, welcher durch freiwil-
lige HelferInnen aus der Gemeinde, an einem schönen Samstagnachmittag, mit Holzschnitzeln verschö-
nert wurde und eine grosse lange Rutschbahn konnte am 15. Juni 2019 feierlich eingeweiht werden im 
Beisein der schnellsten Frickerin und Fricker. Im Anschluss an diese Feierlichkeit hat der Elternverein zu 
einem Apéro geladen.  
 

Das beliebte Strassenfest wurde vom VVF am 14. August 2019 zum 27. Mal organisiert. Das Wetter 
war sehr gut und trug zum Gelingen des Festes bei. Tausende Menschen fanden den Weg nach Frick. 
Bis spät in die Nacht wurde gefeiert und getanzt. Für die kleinen Festbesucher wurde durch die Binkert 
AG verschiedene Spiele angeboten, welche den Kindern sichtlich Spass bereiteten.  
Der Vorstand dankt allen Helfern, die uns immer wieder am Strassenfest unterstützen, ganz herzlich. 
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Im September 2019 wurde die Aktion „Sauberes Frick“ ein weiteres Mal vom VVF organisiert. Unter-
stützt wurden wir von freiwilligen PrimarschülerInnen und einigen Eltern, um Frick von herumliegen-
dem Abfall zu säubern. Dies ist eine wichtige Kampagne, in der es uns darum geht, die Kinder dahinge-
hend zu sensibilisieren, dass sie Sorge zur Umwelt tragen. Beim Spaghettiessen und Glaceschmaus im 
ACLI nahm diese Aktion einen gemütlichen Abschluss. 
 

Im August 2019 wurde durch einige Mitglieder des Vorstands eine Bestandes- und Zustandsaufnahme 
der 15 Ruhebänke des VVF’s durchgeführt. Alle Bänke wurden mit einem VVF-Logoschild versehen, 
durchnummeriert und fotografiert. Die defekten Bänke wurden anschliessend vom Bauamt Frick wie-
der in Stand gestellt oder umplatziert. Vielen herzlichen Dank. 
7 Dinobänke aus dem Jahre 2014 werden vom VVF und Bauamt Frick in Stand gehalten und der Öffent-
lichkeit an verschiedenen Orten im Dorf zum Verweilen zur Verfügung gestellt. 
 

Die Gemeinde Frick hat anfangs 2022 vom Jurapark eine Holzbank geschenkt bekommen. Der VVF 
durfte bei der Standortbestimmung mitwirken. Inzwischen ist sie beim Bahnhof aufgestellt. 
 

Am 19. Juni 2019 hat der Vorstand zum Grillplausch im Wälchligarten eingeladen. Eingeladen wurden 
die freiwilligen Helfer vom Strassenfest, Mitarbeiter vom Bauamt, sowie die Rechnungsrevisoren. Bei 
schönem Wetter und gutem Essen konnten wir ihnen Danke sagen für ihr tolles Engagement für unse-
ren Verein. 
 

Der VVF hat sich entschieden, den 1. Kulturtrip in Frick, Gipf-Oberfrick & Oeschgen, welcher von der 
Kulturkommission am 21. September 2019 organisiert wurde, mit einem Sponsoring von CHF 3'000.- 
für Anlässe im Kornhauskeller mitzufinanzieren. Der Anlass hat viele Besucher erfreut. 
 

Das Vereinsjahr 2019 wurde mit dem traditionellen VVF Höck des Vorstandes abgeschlossen. 
 

In den Vereinsjahren 2020 und 2021 haben wir durch die besondere Lage (Covid19) nur wenige Aktivi-
täten durchführen können.  
 

Im Vereinsjahr 2020 konnten wir am 9. März das „Go live“ unserer neuen VVF-Homepage feiern. Es ist 
empfehlenswert, die schön gestaltete, aufschlussreiche und interessante Website zu besuchen 
(www.vvf-frick.ch). 
 

Im Vereinsjahr 2021 haben wir die Kinderrutschbahn im Schwimmbad Frick und den Fitnesstrail im 
Moos des Elternvereins mitfinanziert. Mit dem Ziel, auch solche Projekte zu unterstützen, welche die 
Wohn- und Freizeitqualität von Frick erhöhen.  
 

Unsere letzte Aktivität im Jahr 2021 war im November die Neubepflanzung bei den vier Dorfeingän-
gen. Da der Verein im Jahr 2020 sein 85. Vereinsjahrbestehen feiern konnte, wollen wir mit diesem 
Projekt auch die Fricker Bevölkerung daran teilhaben lassen. 
   

Zum Schluss bedankt sich der Präsident beim Gemeinderat Frick für die Unterstützung und das gute 
Einvernehmen. Beim Bauamt unter der Leitung von Georg Schmid für die gute Zusammenarbeit und 
bei den freiwilligen HelferInnen, die uns immer wieder tatkräftig unterstützen. Er bedankt sich auch 
bei den EinwohnerInnen von Frick, welche uns mit einem Jahresbeitrag unterstützen sowie bei den  
Revisoren und VorstandskollegInnen für das sehr gute und konstruktive Miteinander. 
 

Der Jahresbericht, durch den uns unser Präsident Markus Stihl mit einer tollen  und abwechslungsreich 
gestalteten Computer-Präsentation geführt hat, wird mit viel Applaus einstimmig genehmigt. 
 
5. Vorstellung und Genehmigung Jahresrechnung 2019, 2020 & 2021 

Der Kassier Hans Jörg Huber präsentiert die Rechnungen und gibt Erklärungen ab. Die Rechnung 2021 
schliesst mit Mehrausgaben, d.h. einem Verlust von CHF 10’992.50 ab. Das Vermögen per 31.12.2021 
beträgt CHF 34’197.30. Es wurden Mitgliederbeiträge im Gesamtbetrag von CHF 7’158.00 einbezahlt 
sowie eine Einzelspende von CHF 2’000. 
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Im Jahr 2021 wurden 253 Mitgliederbeiträge einbezahlt. Allen ein herzliches Dankeschön im Namen 
des VVF-Vorstands. 
 

Die Mehrausgaben im 2021 entstanden aus Beiträgen für den Fitnesstrail Frick und die neue Kinder-
Rutschbahn im Schwimmbad. Einnahmen aus dem Strassenfest blieben aus, da dieses in den Jahren 
2020 und 2021 infolge Covid19 abgesagt werden mussten. 
  

Die Rechnungen und Bilanzen wurden durch die Revisoren Karl John und Urs Weiss sorgfältig geprüft. 
Urs Weiss verliest den Revisorenbericht. Die Rechnungsprüfer sprechen dem Kassier ein ausgezeichne-
tes Zeugnis für die Führung der Vereinsfinanzen aus. Die Rechnung wurde, mit bester Verdankung an 
den Kassier, von der Versammlung einstimmig genehmigt.  
Den Revisoren wird für ihre geleistete Arbeit vom Präsidenten und der Versammlung ein grosser Dank 
ausgesprochen und sie mit je einer Flasche Wein beschenkt. 
 
6. Vorstellung und Abnahme Budget 2022 

Das Budget 2022 enthält Einnahmen von CHF 12'000 und Ausgaben von CHF 15’200. Für die Bepflan-
zung der Fricker Dorfeingänge werden CHF 5’000 und den Schaukasten am Bahnhof Frick CHF 1’000 
budgetiert. Es wird mit einem Verlust von CHF 3’200 gerechnet. Es gibt keine Fragen und das Budget 
wird einstimmig genehmigt und an H. J. Huber verdankt. 
 
7. Festlegung Mitgliederbeitrag 2023 

Der Mitgliederbeitrag 2023 wird für Einzelpersonen bei CHF 20 und für Geschäfte bei CHF 30 belassen. 
Der Mitgliederbeitrag wird einstimmig genehmigt. 
 
8. Mutationen & Wahlen 

Sandra Thor führt als Tagespräsidentin die Vereinswahlen durch und wird entsprechend verdankt.                                                                                                                                                                                   
 

Mutationen stehen keine an. 
Seit der letzten Vereinswahlen hat es im Gemeinderat Veränderung gegeben. Franz Ruder übernimmt 
an Stelle von Eugen Voronkov die Vertretung als Gemeinderatsdelegierter und muss von Amtes wegen 
nicht gewählt werden. Da Eugen Voronkov nicht anwesend ist, wird er bei einer anderen Gelegenheit 
gebührend verabschiedet und verdankt. 
Die VorstandsmitgliederInnen Markus Stihl, Hans Jörg Huber, Christian Scholer, Brigitte Asti und Doris 
Vonlanthen stellen sich zur Wiederwahl und werden für die nächsten 2 Jahre im Gesamtgremium ein-
stimmig in ihrem Amt bestätigt und gewählt. Markus Stihl wird als Präsident einstimmig bestätigt und 
gewählt. 
Michael Massaro wird für die nächsten 2 Jahre neu einstimmig in den Vorstand gewählt. Er hat bereits 
seit 2 Jahren im Verein mitgewirkt und u.a. die Homepage aufgebaut. 
 

Karl John und Urs Weiss stellen sich als Revisoren zur Wiederwahl und werden einstimmig in ihrem 
Amt bestätigt und gewählt.  
 
9. Jahresprogramm 2022 

Folgende Projekte sind bis zur nächsten Generalversammlung geplant: 
- Verschönerung des Dorfes mit Blumenschmuck 
- Bräteln im Wälchligarten / als Dank für unsere VVF-Helfer 
- Strassenfest  
- Aktion „Sauberes Frick“ 
- Aktualisierung des Schaukastens beim Bahnhof 
- Planung eines festen Pumptrack zusammen mit dem Elternverein und der Gemeinde Frick 
- Generalversammlung am Mittwoch, den 22. März 2023 
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10. Anträge und Verschiedenes 

Anträge sind keine eingegangen.  
 

Markus Stihl informiert, dass der VVF zusammen mit dem Elternverein in Frick einen fest installierten 
Pumptrack plant, um damit den Kindern und Jugendlichen ein attraktives Freizeitangebot zu ermögli-
chen und auch der Gemeinde Frick zusätzliche Attraktivität zu verleihen. Nachdem der Gemeinderat 
grünes Licht für diese Idee gegeben hat, werden weitere Abklärungen getroffen. Mit dem Ziel, im 
nächsten Jahr den Pumptrack eröffnen zu können. 
Markus Stihl stellt das geplante Projekt „Pumptrack Frick“ mit einer PowerPoint-Dokumentation der 
Versammlung vor. 
 

Bruno Schmid fragt, ob der VVF bereit wäre, sich beim Coop-Kreisel für eine neue Weihnachtsbeleuch-
tung einzusetzen und zu finanzieren, da der frühere beleuchtete Weihnachtsbaum auf dem Vorplatz 
des Coop nicht mehr aufgestellt wird. Dadurch wirke dieser Ortsteil sehr dunkel. Generell wäre es sei-
ner Ansicht nach zu überlegen, ob die bestehende Weihnachtsbeleuchtung nach beiden Seiten des 
Dorfes verlängert werden könnte. 
Markus Stihl nimmt dieses Anliegen auf und wird es an der nächsten Vorstandssitzung traktandieren. 
 

Monika Hüsser fragt, ob eine weitere Unterstützung des VVF‘s an den Kulturverein für den 2. Kulturtrip 
als sinnvoll erachtet wird.  
Diese Anfrage wird als Traktandum in der nächsten Vorstandssitzung besprochen. 
 

Pasqualina Weiss erkundigt sich, ob die älteren Projekte des Vereins auch auf der Homepage aufge-
nommen werden (z.B. Dino-Kreisel, Dino-Lehrpfad und -Abfallkübel). Michael Massaro informiert, dass 
geplant sei, schrittweise auch die älteren Projekte auf der Website zu zeigen. 
 

Im Namen des Vorstandes bedankt sich Hans Jörg Huber bei Markus Stihl für seinen grossen Einsatz 
und Arbeit für unseren Verein und überreicht ihm dafür ein Gutschein-Präsent. 
 

Markus Stihl schliesst die Versammlung mit einem Dank an die Anwesenden, die sich die Zeit genom-
men haben, an der GV teilzunehmen und dadurch ihr Interesse am VVF zeigen.  
Im Anschluss zum geschäftlichen Teil wurde allen Anwesenden Pizza und Getränke offeriert. Zudem 
durfte jede Teilnehmerin eine Tischdekoration, ein Blumentöpfchen mit Primeli, mit nach Hause neh-
men. Ganz im Sinne des VVF’s – «Den Leuten von Frick mit Blumen Freude bereiten». 
 
 
Schluss der GV um 21.45 Uhr 
 
 
Für das Protokoll, die Aktuarin 
 
 
Doris Vonlanthen 


